

GOUTER FESTIF DESTINÉ AUX PERSONNES ÂGÉES DEMEURANT A LA ROCHELLE

UN GOÛTER FESTIF ET UNE CHORALE INTERGÉNÉRATIONNELLE

Chaque année, le CCAS de LA ROCHELLE propose aux seniors Rochelais de partager un moment de convivialité et festif. Cette tradition n'ayant pu se tenir en 2021 en raison de la COVID, les professionnels du CCAS ont souhaité relancer cette dynamique au printemps 2022. Ce moment fort, dans la vie sociale des Rochelais, a été l'occasion de développer un partenariat avec le Lycée professionnel Pierre DORIOLE (sections restauration et animation) et de créer une chorale intergénérationnelle (lycéens et personnes âgées). Le goûter festif a, également, permis de proposer une animation musicale et dansante avec un artiste professionnel.

LE DÉROULEMENT DU GOÛTER

C'est à partir du bilan des "Rendez vous de l'été 2021" que le recueil et l'analyse des besoins ont été réalisés. Des entretiens formels et informels ont aussi eu lieu durant le second semestre 2021. Des partenaires ont ensuite été recherchés pour réaliser le volet intergénérationnel de l'action (ce volet étant essentiel pour les personnes âgées). Le coût de l'action s'est élevé à hauteur de 5350 euros (prévisionnel et hors charges de personnel) financés par le CCAS de la Rochelle et la ville de la Rochelle.



La Rochelle (17)
Ville Membre depuis 2017

OBJECTIFS :

- Lutter contre l'isolement social.
- Redonner confiance aux personnes âgées (suite au contexte anxiogène lié à la pandémie).
- Faire partager un moment de convivialité.
- Mettre en place une action intergénérationnelle (décloisonnement).
- Mettre en place un partenariat pour de futures actions intergénérationnelles.

PRATIQUE :

- Recueillir et analyser les besoins des seniors.
- Organiser des entretiens formels et informels.
- Rechercher des partenaires pour l'action.
- Organiser le goûter festif.

LA COMMUNICATION AUTOUR DU PROJET

Afin qu'un maximum de personnes âgées soient informées du projet, les professionnels du CCAS ont utilisé plusieurs supports de communication: des affiches dans les bus de la ville et dans les locaux du CCAS et chez les partenaires (centres sociaux...). L'information a également été relayée sur les réseaux sociaux (pages Facebook et Instagram du CCAS). Des contacts téléphoniques ont également été donnés afin de contacter les personnes connues du service (notamment les personnes ayant participé aux ateliers des "Rendez vous de l'été").

LES ACTEURS

Différents partenaires ont permis la réalisation du projet. Les professionnels du CCAS ont coconstruit le projet, les personnes âgées aussi et ont participé à la chorale tandis que les lycéens du Lycée DORIOLE ont participé à la chorale et à la confection du goûter.

BILAN ET SUITE

Un questionnaire de satisfaction a été remis à chaque participant du moment festif (taux de retour: 87%) et les objectifs du projet ont été atteints. L'ensemble des questionnaires indique que les participants ont été satisfaits voire très satisfaits de l'action (qualité du goûter, qualité de la chorale inter générationnelle, qualité de l'animation musicale et dansante). En effet, plusieurs personnes âgées ont appelé le CCAS pour le remercier de cette action et pour demander qu'elle soit reconduite régulièrement au tout long de l'année.

D'autre part, des liens importants se sont tissés durant les répétitions entre les membres de la chorale. Afin de permettre à chacun de consolider ces liens, un "pot de convivialité" a été organisé le 3 mai 2022 (les lycéens de la section restauration étaient également présents).

Au regard des remarques formulées dans les questionnaires, le CCAS de LA ROCHELLE va reconduire cette action en 2022 (date à l'étude actuellement).



APPEL À CONTRIBUTION

Si, comme la ville de la Rochelle, vous avez mis en place des projets pour les aînés, n'hésitez pas à nous en faire part : contact@rfvaa.com